

BERNARD  
DEPUIS 1679  
LE MEILLEUR  
PLUS BLANC

# Journal de Roubaix

DIRECTRICE: MADAME VEUVE ALFRED REBOUX

ABONNEMENTS Nord et littoral... 3 mois, 17.00; 6 mois, 32.00; 1 an, 60.00  
France et Belgique... 3 mois, 18.00; 6 mois, 34.00; 1 an, 64.00  
Union postale... 3 mois, 20.00; 6 mois, 38.00; 1 an, 72.00

REDACTION - ANNONCES  
ABONNEMENTS

ROUBAIX: 71, Grande-Rue, Tél. 24 et 1906. Inter. 6.  
TOURCOING: 33, rue Carnot, Tél. 27.  
Chèques postaux 87 121.

LA VIE  
Faites vos achats  
**AU SOLDEUR**  
33 Rue Pierre-Molle  
ROUBAIX  
CHAUSSURES  
pour toutes les tailles  
à des Prix incroyables

### Les grandes épreuves motocyclistes

## Roubaix-Paris-Roubaix et Paris-Roubaix-Paris

organisé par le Moto-Club du Nord de la France, sous le patronage du

### « Journal de Roubaix »

POUR LE DIMANCHE 10 MAI 1925

Ce matin, dès 5 heures, sur la Grand-Place de Roubaix, et au Barrage de Pierrefitte, territoire de Sarcelles (Seine-et-Oise) ont été donnés les premiers départs de la grande course motocycliste Roubaix-Paris-Roubaix et Paris-Roubaix-Paris, organisée par le Moto-Club du Nord de la France, sous le patronage du Journal de Roubaix.

Cette magnifique épreuve, qui sur tout son parcours, a le don de remuer et de passionner les foules, a réuni le chiffre imposant de 65 engagés, ce qui constitue un véritable record.

Comprenant l'énorme intérêt que présente cette épreuve internationale d'endurance, le Journal de Roubaix, toujours soucieux d'apporter son concours à la cause sportive, a mis en compétition une magnifique coupe qui sera attribuée au coureur professionnel, premier du classement « motocyclistes ».

### LES HEURES DE DEPARTS A ROUBAIX

Nous donnons ci-dessous les heures de départs à Roubaix:

1<sup>er</sup> groupe, 5 h. 09; rassemblement 4 h. 45.  
2<sup>e</sup> groupe, 6 h. 12; rassemblement 5 h. 45.  
3<sup>e</sup> groupe, 6 h. 36; rassemblement 6 h. 00.  
4<sup>e</sup> groupe, 7 h. 10; rassemblement 6 h. 45.  
5<sup>e</sup> groupe, 4 h. 42; rassemblement 4 h. 30.  
6<sup>e</sup> groupe, 5 h. 52; rassemblement 5 h. 30.  
7<sup>e</sup> groupe, 6 h. 36; rassemblement 6 h. 00.  
8<sup>e</sup> groupe, 8 h. 00; rassemblement 7 h. 30.

### L'HEURE D'ARRIVEE A ROUBAIX

L'heure probable d'arrivée des premiers coureurs sur la Grand-Place de Roubaix est prévue pour 13 h. 30.

Nos lecteurs trouveront sous la rubrique « Vie Sportive » les derniers détails ayant trait à l'organisation de la course, ainsi que les heures probables d'arrivée à Roubaix.

Un service de renseignements fonctionnera toute la journée dans les bureaux du Journal de Roubaix, 71, Grande-Rue, et à l'Hôtel de France, Grand-Place. Des tableaux d'affichage seront placés à ces deux endroits et porteront les noms des coureurs au fur et à mesure de leur passage dans les contrées.

### LES ROUTES QUE SUIVront LES COUREURS

Roubaix, par la Route Départementale n° 27; Croix, par la Route Départementale n° 27; Hema, par le Chemin d'intérêt commun n° 143; Forest, Chemin d'intérêt commun n° 94; Azeq, Lesquin, Vandeville, Templemars, Seclin, Chemy; Phalempin, par la Route nationale n° 25; Camphin, Carvin, Estevillers, Lomons-sous-Lens, Lens, Eleu, Avion, Vimy, Thélus, Ecoye, Arras, Dainville, Beaumetz-les-Loges, Labriat, La Bellevue, Pommerehne, Doullens, Beaulieu, Vert-Gaant, La Vicoigne, Talmes, Villers-Bocage; Poulainville, par la Route nationale n° 16; Amiens, Dury, Hébecourt, St-Saul-Lieu, Oresmaux, Esertaux, Fiers-sur-Noye, L'Hortoy, Boncourt, Breteuil, Beauvoir, Farville, Wavignies, Avesnes, Arion, Grand Fitz-James, Clermont, Neuville-Clermont, Rangity, La Poste, Laigneville, Nogent-sur-Oise, Creil, St-Maximin, Chantilly, La Morlaye, Chamontel, Luzarches, Champlatreux, Villiers-le-Sac, Le Mesnil-Aubry, Ecouen, Villiers-le-Bel, Serres, Barrage de Pierrefitte.

Cet itinéraire est renversé pour les participants prenant le départ à Paris.

### AU CONSEIL DES MINISTRES

## M. Caillaux a exposé les grandes lignes des projets financiers

Paris, 9 mai. — Les ministres se sont réunis ce matin à l'Élysée, sous la présidence de M. Gaston Doumergue.

De dix heures à midi, la séance a été employée presque en son entier, par l'exposé du Ministère des Finances, sur la situation financière.

Le Conseil a approuvé les termes des déclarations que le Ministère des Finances a faites et les propositions qu'il soumettra aux Chambres.

La commission des finances de la Chambre doit entendre, mardi, M. Caillaux. Ces déclarations et propositions ne seront, par conséquent, publiées qu'après l'audition du ministre.

La fête de Jeanne d'Arc.

M. Schrammek a exposé les mesures prises pour assurer le maintien de l'ordre public le 10 mai, jour de la célébration de la fête de Jeanne d'Arc.

### QUELQUES DECLARATIONS DES MINISTRES

Paris, 9 mai. — Interrogé à sa sortie de l'Élysée sur ses mesures financières, M. Caillaux a répondu que, par déférence pour la Commission des Finances, il ne pouvait tout dire à l'heure actuelle sans préjudice sur ces questions.

Il a déclaré toutefois que, s'il avait accepté l'approbation unanime de ses collègues et qu'il avait été autorisé par le Conseil des ministres à poser la question de confiance au cours de la discussion dont ils feront l'objet devant la Chambre, toutes les fois qu'il sera nécessaire.

Les déclarations de M. Caillaux ayant occupé la plus grande partie de la séance, M. Briand, ministre des Affaires étrangères, a déclaré pour la prochaine délibération des ministres, mardi, les déclarations qu'il comptait faire aujourd'hui sur le pacte de garantie et le projet de réponse à l'Allemagne.

Briand, M. Painlevé, président du Conseil, qui vient d'entretenir ses collègues des opérations

## Quand l'Etat devient socialiste

« Les socialistes s'embourgeoient; la Société n'a plus rien à craindre d'eux ». C'est avec des raisonnements pareils que celui-là qu'on laisse la société, la patrie, la cité, sans défense contre le socialisme, qui reste, lui, ce qu'il a toujours été. Peut-être les chefs auraient-ils grande envie de s'embourgeoier, nne envie telle qu'ils n'y résistent pas toujours. Mais les milliers d'yeux des fidèles sont fixés sur eux; gare aux renégats! Ils ont promis aux foules la Cité nouvelle du socialisme international; ils ne peuvent pas la laisser en panne.

C'est pourquoi, et les socialistes se sont un peu embourgeoisés, l'Etat français est bien davantage « socialisé » depuis que les disciples de Karl-Marx, de Guesde et de Jaurès en sont les maîtres.

Dès maintenant, et de plus en plus, nous vivons en Socialisme. La terre continue de tourner? Oui, sans doute, et le monde de souffrir. Mais il y a tout de même quelque chose de changé. Et ce n'est pas un bien.

Trouve-t-on que ce soit un progrès de voir la fortune de l'Etat — la nôtre à tous — s'en aller en fraude pour payer les erreurs du régime socialiste?

Trouve-t-on que ce soit un bien, pour chaque citoyen pauvre, aisé ou riche, de voir sans cesse grandir ses charges fiscales, directes ou indirectes, parce que la doctrine socialiste s'oppose aux économies indispensables?

Peut-on rester indifférent quand on voit qu'un nou de faux principes pacifistes qui nous ont laissés sans défense militairement devant la guerre de 1914, on laisse venir une autre guerre plus terrible, on se contentant, une fois encore, d'ouvrir les bras aux « frères socialistes d'Allemagne », et en fermant les yeux sur les armes qu'ils fabriquent et sur les péchés qu'ils préparent?

Est-ce cela, l'œuvre de l'ère nouvelle que nous prépare le régime du Socialisme?

S'imaginer-t-on aussi qu'il n'y a rien de changé dans la vie française établie par le socialisme, quand, au nom de cette doctrine, d'origine allemande, sont sapés, en attendant d'être détruits tout à fait, les principes fondamentaux de la Société: famille, autorité légitime, droit.

La famille laissée sans défense devant l'individualisme, qui préside aux lois; vintée par l'accomplissement progressif, par l'Etat, des héritages de ces biens que les parents avaient si péniblement gagnés pour les transmettre à ceux qui les remplacent dans la vie.

Toute autorité systématiquement combattue, sauf celle que les chefs socialistes se donnent à eux-mêmes.

Le droit écrit sacré comme cela s'est vu dans l'établissement du dernier budget.

Qu'attend-on de plus pour trouver que le moment est arrivé de la résistance au socialisme, même « embourgeoisé »?

L'armement du marxisme intégral par la Révolution communiste?

C'est ce qui se prépare, par la fusion des troupes socialistes et communistes.

Certains se flattent-ils encore que les chefs socialistes résisteront victorieusement, comme ils le disent, au communisme?

Mais au nom de quel ces chefs socialistes, qui proclament Karl Marx leur seul Maître résisteront-ils aux communistes qui veulent réaliser tout entier, et selon les méthodes de l'ingénieur, l'évangile de Karl Marx?

On ne résiste à une idée qu'au nom d'une autre idée. Ce qu'on appelle le socialisme; ce qu'on appelle le communisme ne sont qu'une seule et même idée, un seul principe essentiellement mauvais, on ne doit pas se laisser de le redire.

Par leur loi originelle, la lutte des classes, ils aboutissent aux mêmes destructions; les destructions qui se font par les lois ou contre les lois, préparant et facilitant celles qui se font par la violence et par la guerre civile.

A qui est-il inconnu que cela s'accomplisse?

Pour empêcher la révolution violente, et l'établissement de la République des Soviets; pour résister à la domination, dans la Cité et dans l'Etat, du socialisme qui même fatalement au communisme, voter est le moyen qui nous est donné aujourd'hui. Il faut l'employer.

Par intérêt et par devoir, il faut voter partout contre le communisme, contre le socialisme et contre leurs alliés.

A. T.

## Le maréchal Lyautey reçoit des renforts

Les dépêches de Rabat parvenues à Paris signalent que, sur le front de l'Ouzgza, nos troupes consolident leurs positions. Les Biflains paraissent durement éprouvés par leurs échecs de ces derniers jours. Un de leurs groupes, forte de 1.000 hommes, s'est trouvé contre la zone espagnole de Meïlia d'on 2 a été repoussé avec des pertes sérieuses.

### Les renforts dans la région d'Ouezzan

Des mesures sont prises pour que l'offensive attendue d'Abd el Krim dans cette région ne soit la plus sérieuse possible.

Une dizaine de bataillons de renfort, envoyés d'Algérie, seront à pied d'œuvre dès le début de la semaine prochaine.

Deux escadrons du 11<sup>e</sup> Régiment d'aviation de bombardement de Metz, commandés par les lieutenants Dauphinet et François, et comprenant chacune 3 officiers, 19 sous-officiers et 60 hommes, viennent de quitter Metz pour aller renforcer les effectifs d'aviation engagés contre les Biflains.

Au annonce que deux régiments sont prêts à partir pour le Maroc, entre autres le fameux 28<sup>e</sup> d'infanterie coloniale qui s'est gardé d'honneur à la tombe du Soldat inconnu, de l'Arc de Triomphe, lors de la récente visite à Paris du roi George.

Un bataillon de 3<sup>e</sup> tirailleurs, sous le commandement du chef de bataillon Sigonney, embarquera aujourd'hui, à Bone, par train spécial pour Oran, d'où il sera dirigé sur le front marocain.

## LES ACCIDENTS DE LA ROUTE

### L'UNE AUTO FAIT UNE EMBARDEE

Deux tués et trois blessés

Nîmes, 9 mai. — La famille de M. Douzill, se composant du père, de la mère et du fils, propriétaires à Carlaison, se rendait en automobile de Carlaison à Nîmes pour assister aux obsèques de M. Brel, qui avait été tué dans un accident d'automobile.

A un kilomètre de Carlaison, la voiture a fait une embardée, M. Douzill et son fils ont été tués sur le coup et Mme Douzill, grièvement blessée. Deux autres personnes qui se trouvaient dans l'automobile ont été légèrement blessées.

## Un vapeur japonais coule avec cent personnes à bord

Tokio, 9 mai. — Le vapeur japonais « Toyo-Maru », effectuant son service régulier entre Sanghaï et Yokohama, a coulé aujourd'hui, au cours d'une violente tempête. On craint que l'équipage et les passagers comprenant environ cent personnes, n'aient été noyés.

## LE PAIN A 1 FR. 55 A PARTIR DU 16 MAI A PARIS

Paris, 9 mai. — Le préfet de la Seine, suivant l'avis émis par la commission consultative, a pris un arrêté portant le prix du pain à 1 fr. 55 le kilogramme, à dater du 16 mai.

## Le secret de la situation

PARIS, 9 mai.

Il ne faut pas que les électeurs puissent ignorer, au moment où ils vont se rendre en seconde fois dans la salle de vote, quel est l'enjeu de la bataille engagée. C'est un fait dans la plupart des localités où le Cartel n'a pas joué au premier tour, il va jouer au second. L'alliance des forces d'extrême-gauche se sentira plus étroitement, plus intimement qu'aujourd'hui.

Bien mieux, le Cartel d'union, en suivant les voix communistes, les socialistes dément, tant qu'ils peuvent, qu'ils n'ont fait aucune alliance, signé aucun pacte avec les communistes. Leurs bruyantes protestations, destinées à rassurer certains de leurs électeurs dont on comprend les hésitations, ne changent rien à ce fait que ceux des socialistes qui seront élus demain devront en partie leur succès aux voix communistes.

Que leur sert-il d'affirmer, la main sur la conscience, qu'ils n'ont rien concerté avec les agents de Moscou, si ces derniers font partie de leur clientèle électorale? Pourront-ils demain oublier les services rendus et ne pas les récompenser de quelque manière?

Qu'on ne s'y trompe pas! Le Cartel a parfaitement interprété la situation en faisant dire, dans sa presse, que la politique de M. Herriot, politique véritablement abandonnée, devait être reprise. Le Quotidien écrit, ce matin, que M. Painlevé peut garder le pouvoir, s'il continue la politique de son prédécesseur; sinon, ce dernier doit venir à la tête du pays et appliquer intégralement son programme.

Les Cartellistes ont été tout étonnés que la journée de dimanche dernier n'ait pas marqué pour eux une anglante défaite; la surprise qu'ils ont ressentie les incite à de nouvelles folles; enfin, le Cartel, en s'écartant vers les communistes, se met dans l'obligation d'appliquer demain les doctrines socialistes.

La menace que les élections du 11 mai occasionnent sur le pays se précise et se rapproche. Au pays de dire s'il veut l'aggravation de la situation financière, le désastre social, l'insécurité de l'avenir et de l'avenir, toutes choses qui sont la conséquence inéluctable des idées professées par les dirigeants du Cartel.

## LA SITUATION AU MAROC

### Le maréchal Lyautey reçoit des renforts

Les dépêches de Rabat parvenues à Paris signalent que, sur le front de l'Ouzgza, nos troupes consolident leurs positions. Les Biflains paraissent durement éprouvés par leurs échecs de ces derniers jours. Un de leurs groupes, forte de 1.000 hommes, s'est trouvé contre la zone espagnole de Meïlia d'on 2 a été repoussé avec des pertes sérieuses.

### Les renforts dans la région d'Ouezzan

Des mesures sont prises pour que l'offensive attendue d'Abd el Krim dans cette région ne soit la plus sérieuse possible.

Une dizaine de bataillons de renfort, envoyés d'Algérie, seront à pied d'œuvre dès le début de la semaine prochaine.

Deux escadrons du 11<sup>e</sup> Régiment d'aviation de bombardement de Metz, commandés par les lieutenants Dauphinet et François, et comprenant chacune 3 officiers, 19 sous-officiers et 60 hommes, viennent de quitter Metz pour aller renforcer les effectifs d'aviation engagés contre les Biflains.

Au annonce que deux régiments sont prêts à partir pour le Maroc, entre autres le fameux 28<sup>e</sup> d'infanterie coloniale qui s'est gardé d'honneur à la tombe du Soldat inconnu, de l'Arc de Triomphe, lors de la récente visite à Paris du roi George.

Un bataillon de 3<sup>e</sup> tirailleurs, sous le commandement du chef de bataillon Sigonney, embarquera aujourd'hui, à Bone, par train spécial pour Oran, d'où il sera dirigé sur le front marocain.

## La lutte se poursuit le long de la frontière du Rifi

Une lutte ardue se poursuit le long de la frontière franco-rifaine. Les forces riffaines ont été accrues par l'arrivée de forts contingents des tribus frontalières. Le bruit court que la tribu des Djebalas se massait dans le voisinage de Tétouan et à Chechouan.

## Le général Billotte va partir pour le Maroc

Un de nos confrères annonce que le général Billotte va partir très prochainement pour le Maroc, sous les ordres du maréchal Lyautey. Il prendra le commandement d'une colonne ou d'un groupe de colonnes.

## M. PAINLEVÉ commandeur du Saint-Sépulcre

Paris, 9 mai. — La mission du Patriarche orthodoxe de Jérusalem, reçue par M. Painlevé, a remis au Président du Conseil le grand cordon de l'Ordre du Saint-Sépulcre, de la part de Sa Béatitude Mgr Damianos, patriarche de Jérusalem.

M. Painlevé a pris la mission de vouloir bien transmettre au Patriarche ses remerciements pour cet honneur qu'il considérait comme fait non pas à lui personnellement mais au gouvernement de la France, qui a toujours été un Orient, le champion de la civilisation et de la tolérance.

## L'ATTENTAT DE LA RUE DAMREMONT

Une perquisition chez le député Marty

Paris, 9 mai. — Les perquisitions dans les milieux communistes ont continué ce matin.

Une perquisition a eu lieu chez Mme Bouvier, une du Maréchal, à Levallois, et chez M. Lecœur, son fils, habitant même rue.

Au domicile de M. Bouleau habitant M. Marty, député, chez lequel une perquisition a eu également lieu, malgré les protestations du député de Seine-et-Oise.

## CHRONIQUE ELECTORALE

# Les Elections Municipales

SCRUTIN DE BALLOTAGE DU DIMANCHE 10 MAI

### Voter, c'est bien. Bien voter, c'est mieux. Bien voter, c'est voter contre le socialisme contre leurs alliés.

### Les listes pour lesquelles IL FAUT VOTER ET FAIRE VOTER AUJOURD'HUI SANS RATURES

- ROUBAIX  
Liste de Concentration Républicaine.
- CROIX  
Liste d'Union Républicaine démocratique et sociale.
- WATTELOIS (Canton Est)  
Liste d'Entente Républicaine démocratique.
- LANNY  
Liste d'Union Républicaine démocratique.
- FLERS-BREUCQ  
Liste d'Entente Républicaine.
- FLERS-BOURG  
Liste d'Entente Républicaine.
- LEERS  
Liste d'Union Républicaine.
- BAISIEUX  
Liste Républicaine (Municipalité sortante).
- CYSOING  
Liste d'Entente Républicaine démocratique.
- SAINGHIN-EN-MELANTOIS  
Liste d'Union Républicaine.
- BOUVINES  
M. J.-B. Quant
- TOURCOING  
Liste des Candidats Républicains.
- MARCO-EN-BARCEUL  
Listes Républicaines.
- HALLUIN  
Liste d'Union Républicaine.
- RONCO  
Liste d'Union Républicaine.
- QUESNOY-SUR-DEULE  
Liste Municipale et d'Union Républicaine.
- COMINES  
Liste d'Union Républicaine Communiste.
- DEULEMONT  
Liste d'Union Républicaine.
- LILLE  
Liste d'Entente Républicaine des intérêts lillois.

### Ne pas voter c'est laisser le champ libre au socialisme ou au communisme. Il faut voter.

### L'AFFICHAGE DES RESULTATS à Roubaix et à Tourcoing

Ce soir, dimanche, dès qu'ils seront connus, nous affichons devant nos bureaux: 71, Grande-Rue, à Roubaix, et 33, rue Carnot, à Tourcoing, les résultats du scrutin de ballottage des villes et communes de la région.

### Il faut bien voter POUR LES LISTES REPUBLICAINES, sans ratures!

## A ROUBAIX

### Avant le vote décisif

Roubaisiens, vous allez désigner aujourd'hui, pour quatre ans, les hommes qui administreront votre ville.

Roubaix est renommée partout pour le bon sens, pour l'esprit libéral, pour le patriotisme de ses habitants, et pour leur amour de la paix.

Voulez-vous lui donner des administrateurs sur son image?

Ce ne sont pas les socialistes. Le bon sens roubaixien ne peut s'accorder avec les rêves du socialisme.

L'amour du travail, et du travail bien fait, se s'allie pas avec l'esprit de révolte systématique. Et le patriotisme roubaixien, plus clairvoyant, n'appelle pas s'élancer, les ennemis malintentionnés d'hier, dont il a gardé le cruel souvenir et qui ne pensent qu'à leur revanche.

Dans son amour de la paix, le Roubaixien suppose difficilement l'idée de la lutte des classes.

Et, toujours avec son bon sens, le Roubaixien se dit que si les communistes donnent leurs voix aux socialistes, en les injuriant de toutes les façons, c'est parce qu'ils veulent leur intérêt, l'intérêt de la Révolution bolcheviste.

Roubaisiens, vous vous direz que les justes réformes sociales: organisation du travail, mutualité, prévoyance, accession des ouvriers à la propriété, etc., valent mieux que la Révolution Sociale, à laquelle quelques-uns seulement trouveraient profit.

Vous direz qu'il vaut mieux, comme le proposent les candidats de la Concentration républicaine, travailler à la concorde entre vous qu'entretenir l'esprit de haine entre tous comme le font les candidats socialistes.

Vous vous rappelleriez que la municipalité socialiste a dépensé un certain nombre de millions, sans trouver le moyen de faire bâtir plus de quarante maisons ouvrières et des espèces de casernes pour travailleurs; et c'était cependant ce que la classe ouvrière, que les plus socialistes prétendent défendre, attendait le plus après la guerre.

Vous vous direz que les candidats de la Concentration républicaine réalisent, comme ils s'engagent, le vaste programme d'habitations ouvrières dont Roubaix a un besoin pressant.

Vous vous direz que, comme la grande administration Motte, vos élus de la Concentration républicaine gèreront sagement les intérêts de tous et réaliseront, comme elle, de grandes œuvres utiles à tous et en particulier aux plus méritants et aux plus déshérités.

## ET VOUS VOTerez POUR LES CANDIDATS DE LA CONCENTRATION REPUBLICAINE.

### Fonctionnaires!

Voiez la différence de traitement de Roubaix avec Tourcoing:

A TOURCOING, UN AGENT DE POLICE DÉBUTE A 5.120 FRANCS.

A ROUBAIX, UN AGENT, AYANT 15 ANS DE SERVICE, TOUCHE 5.120!

Comparez et réfléchissez!

## Le socialisme contre la Famille

Pères et mères de famille. Les socialistes cherchent à vous amadouer, ils font miroiter les avantages qui leur régime apporterait à vos familles.

Ces salaires faibles se moquent de vous. La vérité n'est pas dans leurs belles phrases électorales mais dans les livres de leurs grands hommes: Engels et Jules Guesde.

C'est Engels qui a écrit: « Le franchissement de la femme esclave, c'est la première, la rentrée de tout le sexe féminin dans l'industrie publique et, à son tour, cette condition exige la suppression de la famille individuelle comme unité économique de la société. »

C'est Jules Guesde qui a écrit: « L'Etat socialiste réduira la famille sans espace à la mère et à l'enfant, dans le temps à la période de l'adultère. »

Ce qui revient à dire: le père ne compte pas dans la famille socialiste et une fois l'enfant né, il n'y a plus de lien entre la mère et l'enfant. La famille est dissoute, l'enfant appartient à l'Etat.

C'est lui qui aura la mission de lui inculquer la doctrine révolutionnaire.

L'application intégrale de la doctrine révolutionnaire a été faite en Russie soviétique, les résultats épouvantables de son application éclatent à tous les yeux.

C'est Léon Blum, le chef actuel du Parti socialiste français, qui a écrit un livre sur « le Mariage », où les thèses d'une immoralité repoussante sont exposées et défendues.

Pères et mères de famille, vous êtes avertis, vous savez à quel point vous exposez quand les socialistes révolutionnaires seront les maîtres du pouvoir.

Vos enfants qui sont aujourd'hui votre bien le plus cher puisqu'ils sont votre chair et votre sang, vous seront arrachés par l'Etat et vous n'aurez plus droit à leur affection et à leur tendresse.

Ah! c'est que telle est la volonté implacable de Karl Marx et d'Engels, dans leur « Manifeste communiste » ils trouveront républicaine « la physiologie sur la famille, l'éducation, sur ce terrain comp. élection et enfants ».

## Simple remarque

M. Auguste Potié, sénateur-général d'Haubourdin, président du Conseil général du Nord, ce listier de M. Dron, en janvier 1924, était à Haubourdin dimanche dernier en tête de la liste anticollectiviste qui a été élue.

M. Dron, son ami, osait-il le traiter de réactionnaire?

Un candidat, D' F. LEDUC.

## Dans l'ombre et le huis clos

Dans le factum envoyé par l'Union des électeurs aux électeurs toucoungiens, une chose, entre autres, exige une réponse immédiate:

Les porte-paroles des partis socialistes et communistes ont dit: « Qu'il importe qu'une Administration sèvere apporte un contrôle sérieux au grand jour et non pas dans l'ombre du huis-clos à la gestion municipale. »

De telles réflexions si injustifiées sont inadmissibles de la part de gens qui marchent à la remorque de M. Dron, vice-président et grand dispensateur des Hospices et autres œuvres charitables subventionnées par la ville, et qui, malgré les protestations répétées, n'a jamais été possible à l'Administration municipale actuelle d'obtenir le moindre contrôle effectif de l'emploi des fonds des contribuables.

A toutes les demandes d'élucidationnement qui lui ont été adressées, M. Dron, a répondu avec sa déshabitude habituelle, qu'il n'avait pas le temps de s'occuper de cela et qu'il n'avait pas de comptes à sa disposition comme à la mairie.

Et parce que M. Dron ne sait pas tenir sa comptabilité de la Sauvergarde des Nouragues et qu'il ne veut pas prendre de comptes, l'ombre et le huis-clos restent la règle intangible de l'emploi des fonds des contribuables attribués à cette œuvre par le Conseil municipal.

Les électeurs jugeront de quel côté sont les candidats qui désirent manipuler l'argent de la ville dans l'ombre et le huis-clos.

Un candidat, D' LEDUC.

## Le secteur 14!

Électeurs, souvenez-vous du Secteur 14 et de M. Dron, mise aux boches de la Liste des communistes.

Un candidat, D' LEDUC.

## Électeurs radicaux

Je remercie les nombreux radicaux qui devant l'alliance de M. Dron avec les socialistes, ont décidé d'abandonner ses troupes et m'ont envoyé depuis hier, avec le programme

## UNE REUNION SOCIALISTE

Samedi soir à 8 heures, dans une salle de l'ancien patronage (Saint-Floir, rue J.-B. Guesde), une réunion socialiste, présidée par M. Wastremca, adjoint au maire.

An tous de cette réunion, MM. Lobas, maire, Debussche, adjoint, et Napoléon LeFebvre, ont exposé le programme socialiste. Aucun incident n'a marqué cette manifestation.

## A TOURECOING

### Votons avec discipline pour la liste du D<sup>r</sup> Leduc

Il nous revient que de nombreux Tourcoingiens qui avaient voté, pour les élections municipales, un indifférent passif, ou résolu, ont conscience de leur incompétence et comptent et ils méditent sur les conséquences de leurs votes négligemment faites.

Vous ne devez pas nous laisser l'avenir de Tourcoing en sa main.

A la liste favorablement républicaine du docteur Leduc, on oppose un indifférent hétéroclite qui prend nom « Union des Gauches ». Pour les besoins de la cause, MM. Dron et Ingels ont fait cette alliance maladroite qui leur a été COMMANDEE. Pour les besoins de la cause, de ont consentis à se désigner qu'est leur liste. Leur liste, ils le proclament la seule républicaine, à d'autres! Sont-ce des républicains, ces socialistes, destructeurs de la société, ces révolutionnaires, ennemis de l'industrie et du commerce, ces internationalistes qui ne rêvent qu'exploiter et déposséder les travailleurs qui ne songent qu'à brimer ceux qui n'ont pas l'honneur de leur plume.

Les électeurs Tourcoingiens, signez-vous M. Dron et Ingels qu'ils n'ont que faire de leur politique de parti.

Is entendent avec discipline pour les candidats républicains présents pour le docteur Leduc, pour ceux qui s'engagent à consacrer tous leurs efforts à l'administration de la ville.

Les bons citoyens, tous les républicains sincères, voudront faire triompher, sous le nom de docteur Leduc et de ses amis, la cause du progrès social, dans l'ordre et la liberté.

## Simple remarque

M. Auguste Potié, sénateur-général d'Haubourdin, président du Conseil général du Nord, ce listier de M. Dron, en janvier 1924, était à Haubourdin dimanche dernier en tête de la liste anticollectiviste qui a été élue.

M. Dron, son ami, osait-il le traiter de réactionnaire?

Un candidat, D' F. LEDUC.

## Dans l'ombre et le huis clos

Dans le factum envoyé par l'Union des électeurs aux électeurs toucoungiens, une chose, entre autres, exige une réponse immédiate:

Les porte-paroles des partis socialistes et communistes ont dit: « Qu'il importe qu'une Administration sèvere apporte un contrôle sérieux au grand jour et non pas dans l'ombre du huis-clos à la gestion municipale. »

De telles réflexions si injustifiées sont inadmissibles de la part de gens qui marchent à la remorque de M. Dron, vice-président et grand dispensateur des Hospices et autres œuvres charitables subventionnées par la ville, et qui, malgré les protestations répétées, n'a jamais été possible à l'Administration municipale actuelle d'obtenir le moindre contrôle effectif de l'emploi des fonds des contribuables.

A toutes les demandes d'élucidationnement qui lui ont été adressées, M. Dron, a répondu avec sa déshabitude habituelle, qu'il n'avait pas le temps de s'occuper de cela et qu'il n'avait pas de comptes à sa disposition comme à la mairie.

Et parce que M. Dron ne sait pas tenir sa comptabilité de la Sauvergarde des Nouragues et qu'il ne veut pas prendre de comptes, l'ombre et le huis-clos restent la règle intangible de l'emploi des fonds des contribuables attribués à cette œuvre par le Conseil municipal.

Les électeurs jugeront de quel côté sont les candidats qui désirent manipuler l'argent de la ville dans l'ombre et le huis-clos.

Un candidat, D' LEDUC.

## Le secteur 14!

Électeurs, souvenez-vous du Secteur 14 et de M. Dron, mise aux boches de la Liste des communistes.

Un candidat, D' LEDUC.

## Électeurs radicaux

Je remercie les nombreux radicaux qui devant l'alliance de M. Dron avec les socialistes, ont décidé d'abandonner ses troupes et m'ont envoyé depuis hier, avec le programme